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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL 
DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA NO DIA 
VINTE E SEIS DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E 
NOVE, ÀS QUINZE HORAS, NA SALA DAS 
SESSÕES, LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A 
PRESIDÊNCIA DO MAGNÍFICO REITOR, 
PROFESSOR RUBENS SERGIO RASSELI, E 
COM A PRESENÇA DOS SENHORES 
CONSELHEIROS: ARMANDO BIONDO FILHO, 
CARLOS ALBERTO REDINS, EDEBRANDE 
CAVALIERI, FÁBIO LUIZ MALINI DE LIMA, 
GELSON SILVA JUNQUILHO, GILBERTO COSTA 
DRUMOND SOUSA, MARIA APARECIDA SANTOS 
CORRÊA BARRETO, RENATO PIROLA, VALTER 
BRACHT, WALDIR CINTRA DE JESUS JÚNIOR, 
WILSON MÁRIO ZANOTTI, ADAUTO EMMERICH 
OLIVEIRA, JOSÉ FRANCISCO TEIXEIRA DO 
AMARAL, ANTÔNIO LOPES DE SOUZA NETO, 
ROGÉRIO ARAÚJO JORGE, ALBERTO TADEU 
CARDOSO GUERZET, MARCOS CÉSAR BOELL 
FILHO, MARCOS PAULO SCHULTZ DE  
LACERDA E VITOR CESAR ZILLE NORONHA. 
AUSENTES, COM JUSTIFICATIVA, O SENHOR                   
VICE-REITOR, PROFESSOR REINALDO 
CENTODUCATTE, E OS SENHORES 
CONSELHEIROS AMARÍLIO FERREIRA NETO E 
JOSÉ EDUARDO MACEDO PEZZOPANE. O 
REITOR DO PERÍODO IMEDIATAMENTE 
ANTERIOR É O ATUAL REITOR. 

                                                    
Havendo número legal, o Senhor Presidente 

declarou aberta a Sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATA: Foi apreciada e aprovada, por 
unanimidade, a Ata da Sessão Ordinária do dias 29 de outubro de 2009.                   
02. COMUNICAÇÃO: O Conselheiro Antônio Lopes de Souza Neto, com a palavra, 
informou que participou nos dias 17 e 18 de novembro do corrente ano de uma Oficina 
promovida pelas Secretarias de Educação Continuada, Alfabetização e Diversidade do 
Ministério da Educação (SECAD-MEC), de Promoção da Igualdade Racial, de Política 
para as Mulheres e por outras entidades federais e não-governamentais, na qual a 
Universidade foi convidada a colaborar com a oferta de curso de especialização e de 
extensão em gestão de políticas públicas em raça e gênero e que em breve será 
apresentado a essa plenária um projeto de especialização nessa área. O Conselheiro 
Armando Biondo Filho, com a palavra, comunicou que, considerando o que estabelece 
a Resolução nº 25/2009 deste Conselho, os seguintes processos foram aprovados no 
âmbito da Comissão de Orçamento e Finanças em reunião realizada nesta data:           
1) Processo nº: 13.408/2009-17. Interessado: Prefeitura Universitária. Assunto: 
contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa Lumam Montagens e Instalações 
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Ltda, objetivando a construção do Prédio da Planta Piloto de Leite e Carne, localizado 
no campus de Alegre. Valor do contrato: R$ 853.297,43 (oitocentos e cinquenta e três 
mil, duzentos e noventa e sete reais e quarenta e três centavos). Tomada de Preços 
nº: 21/2009. Relator: Conselheiro Armando Biondo Filho; 2) Processo                               
nº:  12.004/2009-06. Interessado: Prefeitura Universitária. Assunto: contrato a ser 
celebrado entre a UFES e a empresa Delfin Construtora Ltda, objetivando a 
construção do prédio do Centro de Vivência/cantina localizado no campus de São 
Mateus. Valor do contrato: R$ 580.000,00 (quinhentos e oitenta mil reais). Tomada de 
Preços nº: 20/2009. Relator: Conselheiro Armando Biondo Filho; 3) Processo                
nº: 11.050/2009-80. Interessado: Prefeitura Universitária. Assunto: contrato a ser 
celebrado entre a UFES e a empresa Residência Engenharia Ltda, objetivando a 
construção do Prédio de Pós-graduação em Agronomia, campus de São Mateus, com 
fornecimento de material e mão de obra. Valor do contrato: R$ 1.662.179,05 (um 
milhão, seiscentos e sessenta e dois mil, cento e setenta e nove reais e cinco 
centavos). Concorrência nº: 004/2009. Relator: Conselheiro Armando Biondo Filho;            
4) Processo nº: 11.495/2009-60. Interessado: Prefeitura Universitária. Assunto: 
contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa Lumam Montagens e Instalações 
Ltda, objetivando a construção do prédio Administrativo e Auditório do Centro de Artes, 
com fornecimento de material e mão de obra. Valor do contrato: R$ 3.636.585,13 (três 
milhões, seiscentos e trinta e seis mil, quinhentos e oitenta e cinco reais e treze 
centavos). Concorrência nº: 006/2009. Relator: Conselheiro Armando Biondo Filho;           
5) Processo nº: 11.068/2009-81. Interessado: Prefeitura Universitária. Assunto: 
contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa Residência Engenharia Ltda, 
objetivando a construção do prédio da pós-graduação em biologia do CEUNES. Valor 
do contrato: R$ 1.586.340,13 (um milhão, quinhentos e oitenta e seis mil, trezentos e 
quarenta reais e treze centavos). Concorrência nº: 005/2009. Relator: Conselheiro 
Armando Biondo Filho; 6) Processo nº: 12.188/2009-04. Interessado: Prefeitura 
Universitária. Assunto: contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa 
Construtora Zamboni Ltda, objetivando a construção do prédio da Secretaria 
Administrativa Acadêmica e Setor Administrativo do CCA, campus de Alegre, com 
fornecimento de material e mão de obra. Valor do contrato: R$ 1.449.997,25 (um 
milhão, quatrocentos e quarenta e nove mil, novecentos e noventa e sete reais e vinte 
e cinco centavos). Concorrência nº: 008/2009. Relator: Conselheiro Armando Biondo 
Filho; 7) Processo nº: 12.189/2009-41. Interessado: Prefeitura Universitária. Assunto: 
contrato a ser celebrado entre a UFES e a empresa Digien Engenharia e Construções 
Ltda, objetivando a construção do Prédio Fisiologia do Exercício do Centro de 
Educação Física e Desportos, com fornecimento de material e mão de obra. Valor do 
contrato: R$ 1.287.225,63 (um milhão, duzentos e oitenta e sete mil, duzentos e vinte 
e cinco reais e sessenta e três centavos). Concorrência nº: 007/2009. Relator: 
Conselheiro Armando Biondo Filho; 8) Processo nº: 62.597/2008-62. Interessado: 
Restaurante Universitário. Assunto: Primeiro Termo Aditivo ao contrato nº 27/2009 
celebrado entre a UFES e a empresa Vanguarda Administração e Terceirização Ltda, 
objetivando acrescer R$ 85.094,24 (oitenta e cinco mil, noventa e quatro reais e vinte 
e quatro centavos) ao contrato original. Pregão nº: 12/2008. Relator: Conselheiro 
Waldir Cintra de Jesus Júnior. 03. EXPEDIENTE: O Conselheiro Armando Biondo 
Filho, com a palavra, solicitou inclusão em pauta dos seguintes processos                      
nos: 9.898/2006-04 – Prefeitura Universitária – Homologação do contrato nº 93/2006 
celebrado entre a UFES e a empresa De Angeli’s Ltda e do Primeiro, Segundo e 
Terceiro Termos Aditivos ao referido contrato, e 3.672/2009-34 – Hospital Universitário 
“Cassiano Antonio Moraes” (HUCAM) – Homologação do contrato nº 84/2009 
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celebrado entre a UFES e a empresa Papagaio Diesel Ltda. O Conselheiro Carlos 
Alberto Redins, com a palavra, solicitou inclusão em pauta dos seguintes processos 
nos: 50.201/2008-34 – Departamento de Contratos e Convênios (DCC/PROAD) – 
Homologação do convênio nº 1.014/2009 celebrado entre a UFES e a Universidade de 
São Paulo; 59.034/2008-97 – Departamento de Física/CCE – Homologação do 
convênio nº 1.013/2009 celebrado entre a UFES e a empresa ArcelorMittal Tubarão; 
1.137/2009-49 – Departamento de Filosofia/CCHN – Criação do Curso de                
Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em Filosofia e Psicanálise na Modalidade 
de Educação Aberta e a Distância – EAD; 13.771/2009-24 – Departamento de 
Linguagens, Cultura e Educação (DLCE/CE) – Criação do Curso de Pós-graduação 
“Lato Sensu” Especialização em Formação de Mediadores em Educação a Distância; 
e 13.745/2009-04 – Departamento de Ciências da Saúde, Biológicas e Agrárias 
(DCSBA/CEUNES) – Proposta de extinção do Departamento de Ciências da Saúde, 
Biológicas e Agrárias (DCSBA) e de criação dos  Departamentos  de  Ciências  da  
Saúde  (DCS)  e  de  Ciências Agrárias e Biológicas (DCAB). Os Conselheiros 
Armando Biondo Filho, Presidente da Comissão de Orçamento e Finanças, e Carlos 
Alberto Redins, Presidente da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e 
Culturais, solicitaram inclusão em pauta dos seguintes processos nos: 53.711/2008-63 
– Departamento de Engenharia Florestal/CCA – Projeto de Pesquisa “Rede de 
Sementes Florestais do Entorno do Caparaó-ES e da Bacia do Rio Itapemirim”, 
convênio a ser celebrado entre a UFES e a Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos (SEAMA), por intermédio do Instituto Estadual de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos (IEMA), e contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação 
Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); e 53.710/2008-19 – Departamento de Engenharia 
Florestal/CCA – Projeto de Pesquisa “Rede de Sementes Florestais do Entorno do 
Caparaó - MG”, convênio de cooperação técnica e financeira a ser celebrado entre a 
UFES e a Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMAD/MG) e contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel 
de Almeida (FCAA). Os Conselheiros Armando Biondo Filho, Presidente da Comissão 
de Orçamento e Finanças, Carlos Alberto Redins, Presidente da Comissão de 
Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, e Maria Aparecida Santos Corrêa Barreto, 
Presidente da Comissão de Legislação e Normas, solicitaram inclusão em pauta do 
processo nº 23.260/2009-11 – Centro de Ciências Humanas e Naturais (CCHN) – 
Solicitação dos Diretores de Centro – carga horária dos servidores desta Universidade. 
A Conselheira Maria Aparecida Santos Corrêa Barreto, com a palavra, solicitou 
inclusão em pauta do processo nº 23.282/2009-81 – Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA) – Referendo do Estatuto da FCAA. Em seguida, ainda com a palavra, 
a Conselheira Maria Aparecida Santos Corrêa Barreto solicitou inversão de pauta para 
que este processo fosse analisado antes do item 04.26 constante da pauta. O 
Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, solicitou exclusão do item 04.21 
constante da pauta, processo nº 39.249/2007-19 – Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA) – Prestação de contas referente ao Processo Seletivo da UFES. O 
Senhor Presidente, com a palavra, fez a leitura das seguintes solicitações de regime 
de urgência, in verbis: “Exmo. Sr. Presidente do Conselho Universitário. Senhor 
Presidente, Solicitamos a Vossa Magnificência que os seguintes processos sejam 
analisados em REGIME DE URGÊNCIA na Sessão Ordinária do Conselho 
Universitário do dia 26 de novembro de 2009: 01. Processo nº 50.304/2008-02 – 
Maristela Gomes da Silva – Recurso Administrativo. Parecer da Comissão de 
Legislação e Normas. Relator: Conselheiro José Francisco Teixeira do Amaral. 02. 
Processo nº 14.960/2009-14 – Centro Universitário Norte do Espírito Santo (CEUNES) 
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– Proposta de alteração do anexo da Resolução nº 43/2005 do Conselho Universitário. 
Parecer da Comissão de Legislação e Normas. Relator: Conselheiro Edebrande 
Cavalieri. 03. Processo nº 23.282/2009-81 – Fundação Ceciliano Abel de Almeida 
(FCAA) – Referendo do Estatuto da FCAA. Parecer da Comissão de Legislação e 
Normas. Relatora: Conselheira Maria Aparecida Santos Corrêa Barreto. Sala das 
Sessões, 26 de novembro de 2009. Maria Aparecida Santos Corrêa Barreto. 
Edebrande Cavalieri. José Francisco Teixeira do Amaral. Gilberto Costa Drumond 
Sousa. Armando Biondo Filho”. “Exmo. Sr. Presidente do Conselho Universitário. 
Senhor Presidente, Solicitamos a Vossa Magnificência que os seguintes processos 
sejam analisados em REGIME DE URGÊNCIA na Sessão Ordinária do Conselho 
Universitário do dia 26 de novembro de 2009: 01. Processo nº 6.931/2006-36 – 
Gabinete do Reitor (GR) – Proposta de alteração da Decisão nº 115/2009 do Conselho 
Universitário. Parecer da Comissão de Orçamento e Finanças. Relator: Conselheiro 
Armando Biondo Filho. 02. Processo nº 13.133/2006-61 – Gabinete do Reitor (GR) – 
Proposta de alteração da Decisão nº 116/2009 do Conselho Universitário. Parecer da 
Comissão de Orçamento e Finanças. Relator: Conselheiro Antônio Lopes de Souza 
Neto. 03. Processo nº 23.737/2009-68 – Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA) 
– Relatórios de Atividades e Balanços Patrimoniais referentes aos exercícios de 2007 
e de 2008 da FCAA e renovação do credenciamento da FCAA como fundação de 
apoio à UFES. Parecer da Comissão de Orçamento e Finanças. Relator: Conselheiro 
Armando Biondo Filho. 04. Processo nº 13.189/2009-68 – Comissão Coordenadora do 
Vestibular (CCV) – Proposta de alteração do Anexo da Resolução nº 28/2009 do 
Conselho Universitário. Parecer da Comissão de Orçamento e Finanças. Relator: 
Conselheiro Armando Biondo Filho. 05. Processo nº 23.260/2009-11 – Centro de 
Ciências Humanas e Naturais (CCHN) – Solicitação dos Diretores de Centro – carga 
horária dos servidores desta Universidade. Parecer conjunto das Comissões de 
Orçamento e Finanças, de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais e de Legislação 
e Normas. Relator: Conselheiro Armando Biondo Filho. Sala das Sessões, 26 de 
novembro de 2009. Armando Biondo Filho. Fábio Luiz Malini de Lima. Valter Bracht. 
Waldir Cintra de Jesus Júnior. Marcos César Boell Filho”. Todas as inclusões 
solicitadas, bem como a inversão e a exclusão foram aprovadas por unanimidade pela 
plenária. O Senhor Presidente, com a palavra, fez a leitura do seguinte documento 
encaminhado pelo Conselheiro Vitor César Zille Noronha, in verbis: “Eu, Vitor César 
Zille Noronha, representante discente do C.U. da UFES, venho por meio deste 
declarar meu descontentamento com a instalação da Comissão de Revisão do 
Estatuto e Regimento Geral, sem representante discente. Gostaria de lembrar que de 
acordo com o artigo 35, inciso XVII, somente cabe portaria (no caso para instalar a 
comissão) quando há decisão de Conselho superior. Portanto, não cabe instalação, 
pois ficou decidido que haveria indicação de um nome de acordo (o que não ocorreu) 
ou que retornaria à plenária do Conufes. Como a reunião deste será na presente data, 
mas à tarde, não cabe instalação. Declaro, não obstante, que abro mão deste 
documento, se puder participar da sessão, com direito à voz e ter acesso aos 
documentos. Peço perdão pelos inconvenientes, no entanto, não elementares para 
manter o preceito democrático e legal. Atenciosamente, Vitor César Zille Noronha”. O 
Senhor Presidente destacou que não instalou nesta data os trabalhos da Comissão 
Mista que terá por finalidade propor Novo Regimento Geral e revisar o atual Estatuto 
desta Universidade em decorrência do supracitado documento e solicitou que este 
Conselho ajude a definir esta situação devido à necessidade de instalação dos 
trabalhos da supracitada comissão. Após, o Senhor Presidente passou a palavra aos 
Conselheiros Marcos César Boell Filho e Vitor César Zille Noronha. De posse da 
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palavra, o Conselheiro Vitor César Zille Noronha fez a leitura dos seguintes 
documentos, in verbis: “Nós, diretores do Diretório Central dos Estudantes da 
Universidade Federal do Espírito Santo, indicamos o estudante Vitor César Zille 
Noronha para compor a comissão de reforma do Estatuto e do Regimento Geral da 
Universidade, pelo Conselho Universitário. Declaramos que qualquer nome, para além 
deste, é inaceitável para a categoria discente. Assinam este documento: Nome: Igor 
Bellucio Santos. Diretoria: Secretaria Geral. Vitor César Zille Noronha. Movimentos 
Sociais. Tales Amaral Torezani. Formação Política. Lais Fernanda de Sousa Fragoso. 
Combate às Opressões. Marcos Nepomuceno Silva. Saúde. Raphael Sodré Cittadino. 
Movimentos Sociais. Igor Harumitsu Veras Kobata. Políticas Educacionais. Midiã 
Fraga. Políticas Educacionais. José Anézio Fernandes do Vale. Combate às 
Opressões”. “Nós, representantes discentes do Conselho Universitário da 
Universidade Federal do Espírito Santo, indicamos o estudante Vitor César Zille 
Noronha para compor a comissão de reforma do Estatuto e do Regimento Geral da 
Universidade, pelo Conselho Universitário. Declaramos que qualquer nome, para além 
deste, é inaceitável para a categoria discente. Assinam este documento: Nome: 
Marcos Antônio Cruz de Araújo. Marco Antonio Tavares Loureiro, Alberto Tadeu 
Cardoso Guerzet, Vitor César Zille Noronha”. Ainda com a palavra, o Conselheiro Vitor 
César Zille Noronha fez uma breve explanação sobre sua trajetória nos movimentos 
estudantis da Universidade e concluiu dizendo que pode colaborar com essa comissão 
e que por isso coloca seu nome à disposição solicitando o voto de todos. Em seguida, 
o Conselheiro Marcos César Boell Filho, com a palavra, disse que sua vontade é de 
interferir nos assuntos do novo Regimento da Universidade, pois percebe que algumas 
coisas precisam ser mudadas para o bem dos estudantes, dos docentes, dos técnico-
administrativos e concluiu sua fala solicitando o voto de todos. Várias discussões 
ocorreram acerca da dificuldade dos representantes do corpo discente neste Conselho 
em definir o nome que irá integrar a Comissão Mista que terá por finalidade propor 
Novo Regimento Geral e revisar o atual Estatuto desta Universidade. Finalizando e 
considerando que os Conselheiros Marcos César Boell Filho e Vitor César Zille 
Noronha colocaram seus nomes à disposição, a plenária decidiu, por unanimidade, 
definir a escolha do nome que representará o corpo discente deste Conselho na 
mencionada comissão. Após a votação, o Conselheiro Marcos César Boell Filho 
obteve 15 (quinze) votos e o Conselheiro Vitor César Zille Noronha obteve 04 (quatro) 
votos. Dessa forma, o Conselheiro Marcos César Boell Filho integrará a supracitada 
comissão. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E OITO BARRA DOIS MIL E 
NOVE. 04. ORDEM DO DIA: 04.01. PROCESSO Nº 61.177/2008-69 – 
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO/PROAD – Homologação do contrato                 
nº 1.020/2009 celebrado entre a UFES e a empresa Supriservice Informática Ltda. O 
Conselheiro Fábio Luiz Malini de Lima, com a palavra, fez a leitura do parecer da 
Conselheira Cristina Engel de Alvarez e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à referida homologação do contrato, cujo objetivo é formalizar e 
disciplinar a prestação dos serviços de assistência técnica para o(s) 
bem(s)/equipamento(s) adquirido(s) de acordo com o Pregão nº 166/2008. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
DUZENTOS E VINTE E NOVE BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.02. PROCESSO                
Nº 62.272/2008-80 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO 
MORAES” (HUCAM) – Homologação do contrato nº 105/2009 celebrado entre a 
UFES e a empresa Extracor Comércio e Representações de Material Hospitalar Ltda. 
O Conselheiro Fábio Luiz Malini de Lima, com a palavra, fez a leitura do parecer da 
Conselheira Cristina Engel de Alvarez e do parecer da Comissão de Orçamento e 
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Finanças, favoráveis à referida homologação do contrato, cujo objetivo é o 
fornecimento e a prestação de assistência técnica da máquina de balão intra-aórtico. 
Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DUZENTOS E TRINTA BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.03. PROCESSO   
Nº 12.469/2009-59 – BIBLIOTECA CENTRAL – Homologação do contrato nº 92/2009 
celebrado entre a UFES e a empresa Livraria Canuto Ltda. O Conselheiro Fábio Luiz 
Malini de Lima, com a palavra, fez a leitura do parecer da Conselheira Cristina Engel 
de Alvarez e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida 
homologação do contrato, cujo objetivo é o fornecimento de livros estrangeiros para 
atender ao Sistema Integrado de Bibliotecas desta Universidade (SIB/UFES). Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
DUZENTOS E TRINTA E UM BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.04. PROCESSO            
Nº 1.539/2009-43 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO MORAES” 
(HUCAM) – Homologação dos contratos nos 79, 80, 81, 82 e 83/2009 celebrados, 
respectivamente, entre a UFES e as empresas Interativa Nutrição Clínica Ltda, La Vita 
Comércio Varejista de Produtos Alimentícios Ltda, Minas Log Distribuidora de 
Produtos Hospitalares Ltda, Multicom Comércio Múltiplo de Alimentos Ltda e Vitalab 
Comércio e Representação Ltda. O Conselheiro Fábio Luiz Malini de Lima, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis às homologações dos referidos contratos, objetivando a 
aquisição de produtos alimentícios – leite infantil e outros, com contrato de 
fornecimento de produto durante o período de 12 (doze) meses, para atender ao 
HUCAM. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixadas as 
DECISÕES NÚMEROS DUZENTOS E TRINTA E DOIS, DUZENTOS E TRINTA E 
TRÊS, DUZENTOS E TRINTA E QUATRO, DUZENTOS E TRINTA E CINCO E 
DUZENTOS E TRINTA E SEIS BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.05. PROCESSO              
Nº 66.958/2009-21 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO 
MORAES” (HUCAM) – Homologação do contrato nº 103/2009 celebrado entre a 
UFES e a empresa Barros Eletrodiagnósticos Ltda. O Conselheiro Valter Bracht, com 
a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à referida homologação do contrato, cujo objetivo é a realização 
de exame de eletroneuromiografia, durante o período de 12 (doze) meses, para 
atender ao HUCAM. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada 
a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E TRINTA E SETE BARRA DOIS MIL E NOVE. 
04.06. PROCESSO Nº 4.264/2009-08 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO 
ANTONIO MORAES” (HUCAM) – Homologação do contrato nº 107/2009 celebrado 
entre a UFES e a empresa Siemens Healthcare Diagnósticos Ltda. O Conselheiro 
Valter Bracht, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão 
de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida homologação do contrato, cujo 
objetivo é a aquisição de kit’s TAP e PTTK, com contrato de fornecimento de material 
e comodato de equipamento, durante o período de 12 (doze) meses, para atender ao 
HUCAM. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E TRINTA E OITO BARRA DOIS MIL E NOVE. 
04.07. PROCESSO Nº 6.962/2009-30 – SECRETARIA DE COMUNICAÇÃO E 
DIVULGAÇÃO (SCD) – Homologação do contrato nº 93/2009 celebrado entre a UFES 
e a empresa Gráfica Resplendor Ltda-ME. O Conselheiro Waldir Cintra de Jesus 
Júnior, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis à referida homologação do contrato, cujo objetivo é 
a prestação de serviço de fotolitagem e impressão do jornal Informa, pelo período de 
12 (doze) meses. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a 
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DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E TRINTA E NOVE BARRA DOIS MIL E NOVE. 
04.08. PROCESSO Nº 68.353/2009-74 – PREFEITURA UNIVERSITÁRIA – 
Homologação do contrato nº 91/2009 celebrado entre a UFES e a empresa RMA – 
Construções Reformas e Serviços Ltda. O Conselheiro Waldir Cintra de Jesus Júnior, 
com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à referida homologação do contrato, cujo objetivo é a reforma do 
Laboratório de Pesquisas Aquáticas – sala de aula, Laboratório de Pesagem, 
banheiro, Laboratório 04, telhado, pinturas das fachadas e impermeabilização de caixa 
d’água do Centro de Ciências Humanas e Naturais desta Universidade. Em discussão, 
em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS 
E QUARENTA BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.09. PROCESSO Nº 49.117/2008-78 – 
DEPARTAMENTO DE ECOLOGIA E RECURSOS NATURAIS/CCHN – Homologação 
do Acordo de Cooperação nº 1.006/2009 celebrado entre a UFES, o Instituto Chico 
Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio), a Conservation Internacional do 
Brasil (CI-Brasil) e o Fundo Brasileiro para Biodiversidade (Funbio). O Conselheiro 
Waldir Cintra de Jesus Júnior, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer 
da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida homologação do Acordo 
de Cooperação, cujo objetivo é a implementação do Projeto intitulado                      
“Pró-Arribada”. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E QUARENTA E UM BARRA DOIS MIL E NOVE. 
04.10. PROCESSO Nº 3.738/2009-96 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO 
ANTONIO MORAES” (HUCAM) – Homologação dos contratos nos 97, 98 e 99/2009 
celebrados, respectivamente, entre a UFES e as empresas De Pauli Comércio 
Representação Importação e Exportação Ltda, Life Medical Comercial Ltda e Becton 
Dickinson Indústrias Cirúrgicas Ltda. O Conselheiro Antônio Lopes de Souza Neto, 
com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à referida homologação dos contratos, objetivando a aquisição de 
seringas e agulhas com contrato de fornecimento de material, durante o período de 12 
(doze) meses, para atender ao HUCAM. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixadas as DECISÕES NÚMEROS DUZENTOS E QUARENTA E 
DOIS, DUZENTOS E QUARENTA E TRÊS E DUZENTOS E QUARENTA E QUATRO 
BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.11. PROCESSO Nº 4.290/2009-28 – HOSPITAL 
UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO MORAES” (HUCAM) – Homologação do 
contrato nº 104/2009 celebrado entre a UFES e a empresa Indeba Indústria e 
Comércio Ltda. O Conselheiro Antônio Lopes de Souza Neto, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis 
à referida homologação do contrato, cujo objetivo é o fornecimento de produtos de 
higienização de roupas hospitalares. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E QUARENTA E CINCO 
BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.12. PROCESSO Nº 2.010/2006-33 – PRÓ-REITORIA 
DE GRADUAÇÃO (PROGRAD) – Homologação do Primeiro e Segundo Termos 
Aditivos ao contrato nº 43/2007 celebrado entre a UFES e a empresa Artes 
Promoções Gráficas e Assessoria Ltda. O Conselheiro Antônio Lopes de Souza Neto, 
com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à referida homologação do Primeiro e Segundo Termo Aditivos, 
objetivando prorrogar por mais 12 (doze) meses a vigência contratual, a contar de 04 
de abril de 2008 e de 04 de abril de 2009, respectivamente. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E 
QUARENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.13. PROCESSO                              
Nº 8.196/2009-48 – PRÓ-REITORIA DE EXTENSÃO (PROEX) – Projeto de Extensão 
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“Programa Conexões de Saberes: Diálogos entre a Universidade e as Comunidades 
Populares” e homologação do contrato nº 89/2009 celebrado entre a UFES e a 
Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O Conselheiro Antônio Lopes de Souza 
Neto, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis aos referidos projeto e homologação do contrato. 
Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DUZENTOS E QUARENTA E SETE BARRA DOIS MIL E NOVE.              
04.14. PROCESSO Nº 42.341/2007-58 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO 
ANTONIO MORAES” (HUCAM) – Homologação do Primeiro Termo Aditivo e 
aprovação do Segundo Termo Aditivo ao contrato nº 56/2008 celebrado entre a UFES 
e a empresa Express Serviços de Locação de Mão de Obra Ltda. O Conselheiro 
Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis às referidas homologação do Primeiro 
Termo Aditivo e aprovação do Segundo Termo Aditivo, cujos objetivos são, 
respectivamente 1) prorrogar o prazo de vigência do mencionado contrato por 12 
(doze) meses, contados a partir de 29 de agosto de 2009 a 29 de agosto de 2010, 
bem como alterar o valor mensal do contrato, e 2) inserir no contrato original o valor 
referente à primeira repactuação, retroativo a fevereiro de 2009. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E 
QUARENTA E OITO BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.15. PROCESSO                       
Nº 15.388/2009-19 – GABINETE DO REITOR (GR) – Homologação do convênio 
específico celebrado entre a UFES e a Université du Littoral Côte D’Opale, situada na 
França. O Conselheiro Gelson Silva Junquilho, com a palavra, fez a leitura de seu 
parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, 
favoráveis à referida homologação do convênio, cujo objetivo é favorecer as 
cooperações científicas e pedagógicas, intercâmbios de pesquisadores e de discentes, 
bem como outras atividades relacionadas ao ensino superior e à pesquisa. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
DUZENTOS E QUARENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.16. PROCESSO                  
Nº 1.913/2005-70 – DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO/CT – 
Quarto Termo Aditivo ao contrato nº 37/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação 
Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O Conselheiro Valter Bracht, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis 
ao referido Termo Aditivo, cujo objetivo é inserir nova planilha de receitas e despesas 
ao supracitado contrato – “Projeto de Desenvolvimento e Extensão do Laboratório de 
Orçamentos do Centro Tecnológico”. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E CINQUENTA BARRA 
DOIS MIL E NOVE. 04.17. PROCESSO Nº 5.055/2009-73 – DEPARTAMENTO DE 
ADMINISTRAÇÃO/CCJE – Criação do Curso de Pós-graduação “Lato Sensu” 
Especialização em Gestão Estratégica de Negócios e contrato a ser celebrado entre a 
UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O Conselheiro Adauto 
Emmerich Oliveira, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à referida criação 
e ao contrato. Em seguida, ainda com a palavra, informou que este parecer foi, 
também, aprovado pela Comissão de Orçamento e Finanças em reunião realizada 
nesta data. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixadas as 
DECISÕES NÚMEROS DUZENTOS E CINQUENTA E UM E DUZENTOS E 
CINQUENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.18. PROCESSO                      
Nº 26.691/2007-77 – SECRETARIA DE ASSUNTOS COMUNITÁRIOS (SAC) – 
Prestação de Serviço Voluntário. O Conselheiro Carlos Alberto Redins, com a palavra, 
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fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, 
Científicos e Culturais, favoráveis à referida prestação de serviço voluntário. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
DUZENTOS E CINQUENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.19. PROCESSO                   
Nº 17.117/2009-90 – SECRETARIA DE ASSUNTOS COMUNITÁRIOS (SAC) – 
Prestação de Serviço Voluntário. O Conselheiro Carlos Alberto Redins, com a palavra, 
fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, 
Científicos e Culturais, favoráveis à referida prestação de serviço voluntário. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
DUZENTOS E CINQUENTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E NOVE.                  
04.20. PROCESSO Nº 17.118/2009-34 – SECRETARIA DE ASSUNTOS 
COMUNITÁRIOS (SAC) – Prestação de Serviço Voluntário. O Conselheiro Carlos 
Alberto Redins, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão 
de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à referida prestação de 
serviço voluntário. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E CINQUENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E 
NOVE. 04.21. PROCESSO Nº 22.698/2006-39 – BIBLIOTECA CENTRAL – Prestação 
de contas final do contrato nº 54/2007 celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano 
Abel de Almeida (FCAA) – Projeto de Desenvolvimento Institucional “Manutenção do 
Acervo e Otimização dos Serviços e Produtos do Sistema Integrado de Bibliotecas”. O 
Conselheiro Antônio Lopes de Souza Neto, com a palavra, fez a leitura de seu parecer 
e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida prestação 
de contas. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E CINQUENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E 
NOVE. 04.22. PROCESSO Nº 4.139/2002-61 – DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA 
AMBIENTAL/CT – Relatório final financeiro do II Curso de Pós-graduação                
“Lato Sensu” Especialização em Gestão Ambiental. O Conselheiro Fábio Luiz Malini 
de Lima, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido relatório final. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E 
CINQUENTA E SETE BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.23. PROCESSO                           
Nº 6.931/2006-36 – GABINETE DO REITOR (GR) – Proposta de alteração da Decisão 
nº 115/2009 do Conselho Universitário. O Conselheiro Armando Biondo Filho, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à referida proposta. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixadas a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E CINQUENTA E OITO 
BARRA DOIS MIL E NOVE E A RECOMENDAÇÃO NÚMERO SEIS BARRA DOIS 
MIL E NOVE. 04.24. PROCESSO Nº 13.133/2006-61 – GABINETE DO REITOR (GR) 
– Proposta de alteração da Decisão nº 116/2009 do Conselho Universitário. O 
Conselheiro Antônio Lopes de Souza Neto, com a palavra, fez a leitura de seu parecer 
e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida proposta. 
Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DUZENTOS E CINQUENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E NOVE.          
04.25. PROCESSO Nº 23.282/2009-81 – FUNDAÇÃO CECILIANO ABEL DE 
ALMEIDA (FCAA) – Referendo do Estatuto da FCAA. A Conselheira Maria Aparecida 
Santos Corrêa Barreto, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Legislação e Normas, favoráveis ao mencionado referendo do estatuto. 
Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DUZENTOS E SESSENTA BARRA DOIS MIL E NOVE.                       
04.26. PROCESSO Nº 23.737/2009-68 – FUNDAÇÃO CECILIANO ABEL DE 
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ALMEIDA (FCAA) – Relatórios de Atividades e Balanços Patrimoniais referentes aos 
exercícios de 2007 e de 2008 da FCAA e renovação do credenciamento. O 
Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do 
parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis aos referidos balanços 
patrimoniais, relatórios de atividades e renovação do credenciamento da FCAA como 
fundação de apoio à UFES. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixadas as DECISÕES NÚMEROS DUZENTOS E SESSENTA E UM, DUZENTOS E 
SESSENTA E DOIS E DUZENTOS E SESSENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E 
NOVE E A RECOMENDAÇÃO NÚMERO SETE BARRA DOIS MIL E NOVE.            
04.27. PROCESSO Nº 13.189/2009-68 – COMISSÃO COORDENADORA DO 
VESTIBULAR (CCV) – Proposta de alteração do Anexo da Resolução nº 28/2009 do 
Conselho Universitário. O Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis 
à referida proposta. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada 
a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E NOVE BARRA DOIS MIL E NOVE.              
04.28. PROCESSO Nº 8.351/2009-26 – DEPARTAMENTO DE RECURSOS 
HUMANOS (DRH) – Projeto de Resolução que visa disciplinar a concessão de licença 
para capacitação dos servidores docentes e técnico-administrativos da UFES. O 
Conselheiro Edebrande Cavalieri, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do 
parecer da Comissão de Legislação e Normas, favoráveis ao referido projeto. Após 
algumas discussões entre os Conselheiros presentes, o processo foi retirado de pauta 
para ser encaminhado à Procuradoria Federal – UFES para análise da proposta do 
Conselheiro Antônio Lopes de Souza Neto, de alteração do inciso IV do Art. 6º para 
licença à adotante e ao adotante e inclusão do inciso V - licença paternidade.        
04.29. PROCESSO Nº 14.960/2009-14 – CENTRO UNIVERSITÁRIO NORTE DO 
ESPÍRITO SANTO (CEUNES) – Proposta de alteração do anexo da Resolução                
nº 43/2005 do Conselho Universitário. O Conselheiro Edebrande Cavalieri, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Legislação e 
Normas, favoráveis à referida proposta. Em discussão, em votação, aprovados por 
maioria. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO QUARENTA BARRA DOIS MIL E NOVE. 
04.30. PROCESSO Nº 59.941/2008-36 – IVANITA STEFANON E OUTROS – 
Recursos Administrativos. O Conselheiro Edebrande Cavalieri, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Legislação e Normas, contrários 
aos referidos recursos. O Conselheiro Carlos Alberto Redins, com a palavra, solicitou 
“vista” do presente processo, tendo sua solicitação sido deferida pelo Senhor 
Presidente. 04.31. PROCESSO Nº 50.304/2008-02 – MARISTELA GOMES DA SILVA 
– Recurso Administrativo. O Conselheiro José Francisco Teixeira do Amaral, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Legislação e 
Normas, contrários ao referido recurso. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E SESSENTA E QUATRO 
BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.32. PROCESSO Nº 9.898/2006-04 – PREFEITURA 
UNIVERSITÁRIA – Homologação do contrato nº 93/2006 celebrado entre a 
Universidade Federal do Espírito Santo (UFES) e a empresa De Angeli`s Ltda – EPP, 
do Primeiro, Segundo e Terceiro Termos Aditivos ao referido contrato. O Conselheiro 
Valter Bracht, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão 
de Orçamento e Finanças, favoráveis às referidas homologações do contrato, cujo 
objetivo é a prestação de serviços para recarga e reteste em extintores de incêndio da 
UFES, bem como manutenção preventiva e corretiva, com fornecimento de peças e 
mão de obra, nos campi da UFES, e do Primeiro, Segundo e Terceiro Termos Aditivos 
ao referido contrato, cujos objetivos são, em todos os termos, acrescer a importância 
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de R$ 17.600,00 (dezessete mil e seiscentos reais) no valor do contrato. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
DUZENTOS E SESSENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E NOVE E A 
RECOMENDAÇÃO NÚMERO OITO BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.33. PROCESSO 
Nº 3.672/2009-34 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO “CASSIANO ANTONIO MORAES” 
(HUCAM) – Homologação do contrato nº 84/2009 celebrado entre a UFES e a 
empresa Papagaio Diesel Ltda. O Conselheiro Valter Bracht, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis 
à referida homologação, cujo objetivo é a aquisição de óleo combustível tipo A1-BPF 
para caldeira, com fornecimento de material durante o período de 12 (doze) meses, 
para atender ao HUCAM. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E SESSENTA E SEIS BARRA DOIS MIL 
E NOVE. 04.34. PROCESSO Nº 50.201/2008-34 – DEPARTAMENTO DE 
CONTRATOS E CONVÊNIOS (DCC/PROAD) – Homologação do convênio                    
nº 1.013/2009 celebrado entre a UFES e a Universidade de São Paulo. O Conselheiro 
Rogério Araújo Jorge, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à referida 
homologação do convênio, cujo objetivo é a cooperação técnica, científica e 
acadêmica nas áreas de gestão energética, uso racional de energia elétrica e fontes 
alternativas de energia. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO DUZENTOS E SESSENTA E SETE BARRA DOIS 
MIL E NOVE. 04.35. PROCESSO Nº 59.034/2008-97 – DEPARTAMENTO DE 
FÍSICA/CCE – Homologação do convênio nº 1.013/2009 celebrado entre a UFES e a 
empresa ArcelorMittal Tubarão. O Conselheiro Rogério Araújo Jorge, com a palavra, 
fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, 
Científicos e Culturais, favoráveis à referida homologação do convênio, cujo objetivo é 
o apoio com a doação de 1.000Kg/mês de nitrogênio líquido, para serem utilizados 
pelos laboratórios de pesquisa dos Departamentos de Física e de Química do Centro 
de Ciências Exatas, de Ciências Biológicas do Centro de Ciências Humanas e 
Naturais e do Núcleo de Doenças Infecciosas (NDI) do Centro de Ciências da Saúde. 
Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DUZENTOS E SESSENTA E OITO BARRA DOIS MIL E NOVE.           
04.36. PROCESSO Nº 1.137/2009-49 – DEPARTAMENTO DE FILOSOFIA/CCHN – 
Criação do Curso de Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em Filosofia e 
Psicanálise na Modalidade de Educação a Distância. O Conselheiro Carlos Alberto 
Redins, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de 
Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à referida criação. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
DUZENTOS E SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.37. PROCESSO 
Nº 13.771/2009-24 – DEPARTAMENTO DE LINGUAGENS, CULTURA E 
EDUCAÇÃO (DLCE/CE) – Criação do Curso de Pós-graduação “Lato Sensu” 
Especialização em Formação de Mediadores em Educação a Distância. O Conselheiro 
Carlos Alberto Redins, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à referida criação. 
Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DUZENTOS E SETENTA BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.38. PROCESSO 
Nº 13.745/2009-04 – CENTRO UNIVERSITÁRIO NORTE DO ESPÍRITO SANTO 
(CEUNES) – Proposta de extinção do Departamento de Ciências da Saúde, Biológicas 
e Agrárias (DCSBA) e de criação dos Departamentos de Ciências da Saúde (DCS) e 
de Ciências Agrárias e Biológicas (DCAB).O Conselheiro Adauto Emmerich Oliveira, 
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com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos 
Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à referida proposta. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO 
QUARENTA E UM BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.39. PROCESSO                                 
Nº 53.711/2008-63 – DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA FLORESTAL/CCA – 
Projeto de Pesquisa “Rede de Sementes Florestais do Entorno do Caparaó-ES e da 
Bacia do Rio Itapemirim”, convênio a ser celebrado entre a UFES e a Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Recursos Hídricos (SEAMA), por intermédio do Instituto 
Estadual de Meio Ambiente e Recursos Hídricos (IEMA), e contrato a ser celebrado 
entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O Conselheiro 
Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis aos referidos projeto de pesquisa, 
convênio e contrato. Em seguida, ainda com a palavra, informou que este parecer foi, 
também, aprovado pela Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais em 
reunião realizada nesta data. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixadas as DECISÕES NÚMEROS DUZENTOS E SETENTA E UM E DUZENTOS E 
SETENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E NOVE. 04.40. PROCESSO                                
Nº 53.710/2008-19 – DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA FLORESTAL/CCA – 
Pesquisa “Rede de Sementes Florestais do Entorno do Caparaó - MG”, convênio de 
cooperação técnica e financeira a ser celebrado entre a UFES e a Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMAD/MG) e contrato a 
ser celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O 
Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do 
parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis aos referidos projeto de 
pesquisa, convênio e contrato. Em seguida, ainda com a palavra, informou que este 
parecer foi, também, aprovado pela Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e 
Culturais, em reunião realizada nesta data. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixadas as DECISÕES NÚMEROS DUZENTOS E SETENTA E TRÊS 
E DUZENTOS E SESSENTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E NOVE.                
04.41. PROCESSO Nº 23.260/2009-11 – CENTRO DE CIÊNCIAS HUMANAS E 
NATURAIS (CCHN) – Solicitação dos Diretores de Centro – carga horária dos 
servidores desta Universidade. O Conselheiro Armando Biondo Filho, com a palavra, 
fez a leitura de seu parecer e do parecer conjunto das Comissões de Orçamento e 
Finanças, de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais e de Legislação e Normas, 
favoráveis à proposta de constituição de uma comissão deste Conselho, para que no 
prazo de 90 (noventa) dias, elabore uma resolução que vise regulamentar o sistema 
de controle eletrônico de ponto nesta Universidade, enfatizando que a carga horária 
dos servidores técnico-administrativos é de 40 (quarenta) horas semanais, com 
exceções previstas em leis específicas. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade a criação da comissão. Após a aprovação da constituição da comissão, o 
Conselheiro Renato Pirola, com a palavra, propôs que esta fosse composta por 
membros deste Conselho Universitário. Em votação, aprovado por maioria. O 
Conselheiro Antônio Lopes de Souza Neto, com a palavra, propôs que a comissão 
fosse composta de maneira paritária. Em votação, aprovado por unanimidade. Dessa 
forma, a comissão ficou composta da seguinte maneira: representante do corpo 
docentes: Edebrande Cavalieri, José Francisco Teixeira do Amaral e Gilberto Costa 
Drumond Sousa; representantes do corpo técnico-administrativo: Andréa Breciani 
Teixeira, Antônio Lopes de Sousa Neto e Rogério Araújo Jorge; representantes do 
corpo discente: Marcos César Boell Filho, Marcos Paulo Schultz de Lacerda e Vitor 
César Zille Noronha. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO QUARENTA E DOIS 
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BARRA DOIS MIL E NOVE. 05. PALAVRA LIVRE: O Conselheiro Rogério Araújo 
Jorge, com a palavra, disse que esta Universidade é a única do Brasil, com exceção 
do Instituto Tecnológico de Aeronáutica (ITA), que realiza seu processo seletivo em 
dias úteis e isso gera grande dificuldade para ela conseguir espaço físico para 
realização das provas. Em seguida, falou que a Universidade não cede seu espaço 
físico sem ônus para outra Instituição Federal realizar processo seletivo, mas utiliza 
frequentemente o espaço físico de muitas instituições do Estado sem qualquer ônus. 
O Conselheiro concluiu dizendo que essas questões precisam ser refletidas e 
analisadas pela administração e pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 
(CEPE). O Conselheiro Renato Pirola, com a palavra, apresentou duas sugestões para 
a Comissão Mista que irá reformular o Estatuto da Universidade. A primeira foi de que 
seja realizada uma nova proposição para a composição dos Colegiados de Curso e a 
segunda sugestão é de que seja criado um departamento para cada curso de 
Graduação, no qual o subchefe do departamento seja o coordenador de curso, assim 
os centros poderiam ter Conselhos de Ensino formados pelos subchefes e presididos 
pelo vice-diretor de centro, que por sua vez seria o representante na Câmara de 
Graduação. A partir daí se viabilizaria novamente a Câmara de Graduação contando 
com o colegiado docente de dez membros, uma vez que existem dez centros na 
UFES, e com o Vice-diretor de cada centro. Dessa forma, seria construída uma política 
de Ensino para a Universidade. O Conselheiro Antônio Lopes de Souza Neto, com a 
palavra, disse que esta foi uma reunião muito produtiva e, em seguida, falou sobre os 
cursos de especialização oferecidos pela Secretaria de Educação Continuada, 
Alfabetização e Diversidade do Ministério da Educação (SECAD-MEC), destacando 
que é necessário que seja discutida a possibilidade de uma mobilidade acadêmica 
para privilegiar a formação continuada nesta Universidade. Nada mais havendo a 
tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a Sessão às dezoito horas e quarenta 
e cinco minutos. Do que era para constar, eu, Renato Carlos Schwab Alves, 
secretariando os trabalhos, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, segue 
devidamente assinada por mim e pelos Senhores Conselheiros presentes. 

 
 
 
 


